
 
Franc Josef Smrtnik:   
„Meine Vision ist, dass wir die slowenischen Organisationen 
reformieren, mit den gewonnenen Mitteln aber schließlich diese 
Strukturen unterstützen, die demokratisch ausgewählt sind.“ 
 

Interview I 
 

„Die Menschen wollten eine Veränderung haben“ 
( aus Novice, Klagenfurt, Nr. 42, S. 2 und 3;  11. 11. 2016) (Auszugsweise 
Übersetzung; A.d.Ü.) 
Franc Josef Smrtnik:  „Wir werden uns besonders um die kleinen Bauern und 
die Nebenerwerbsbauern bemühen müssen.“ 
 

Franz Josef Smrtnik: 
 (…)Wir werden uns besonders um die kleinen Bauern und die 

Nebenerwerbsbauern bemühen müssen. Das sind jene, die dafür sorgen, 
dass unsere Kulturlandschaft und die ländliche Region noch lebt. Gerade 
diesen wird es notwendig sein, eine Perspektive zu geben. (…) 

 Das Ziel, dass der Bauernbund die absolute Mehrheit verliert, haben wir 
erreicht. Trotzdem hat der Bauernbund noch zuviel Macht. Deshalb wird 
eine konsequente Oppositionsarbeit umso notwendiger sein. Natürlich 
wird es auch nötig sein, gemeinsam mit den restlichen Fraktionen bei 
Themen, die wir im Wahlkampf betont haben, einen gemeinsamen Nenner 
zu suchen.  

Der Gemeinschaft der Südkärntner Bauern (SJK) ist es gelungen in 
einsprachigen Gemeinden  die Anzahl der Stimmen fast zu verdoppeln,…(…) 
Werden in Zukunft auch KandidatInnen kandidieren, die nicht aus Südkärnten 
kommen? 
 Unser erster Schritt war, dass wir uns schon bei der sonntägigen Wahlen 

geöffnet haben, …. Unser nächster Schritt aber wird sein, dass wir 
KandidatInnen aus einsprachigen Orten aus unserem Kärnten bekommen 
werden. Es wird nicht leicht werden, aber wir werden uns bemühen. 

(…) Planen Sie Wiederherstellung einer wirkungsvollen Organisationsstruktur? 
 Natürlich müssen wir für eine bessere Organisationsstruktur sorgen. Ich 

bin aber dagegen, dass wir eine neue errichten. Meine Vision ist, dass wir 
die slowenischen Organisationen reformieren, mit den gewonnenen 
Mitteln aber schließlich diese Strukturen unterstützen, die demokratisch 
ausgewählt sind. Das sind die Strukturen auf der Gemeindebene und 
natürlich die SJK, die beweist, dass es möglich ist bei Wahlen zu 
gewinnen. 
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